
Protokoll	  
	  

über	  die	  Gründung	  des	  
	  „Vereins	  zur	  Förderung	  der	  Mehrzweckhalle	  Breitbrunn-‐Gstadt“	  

	  
Am	  Mittwoch,	  den	  15.	  Januar	  2014	  fanden	  sich	  im	  Gasthof	  Zur	  Post	  in	  Breitbrunn	  die	  in	  
der	  Anwesenheitsliste	  aufgeführten	  55	  Personen	  ein,	  um	  über	  die	  Gründung	  eines	  
Fördervereins	  der	  Mehrzweckhalle	  in	  Breitbrunn	  zu	  beschließen.	  Die	  Anwesenheitsliste	  
ist	  wesentlicher	  Bestandteil	  dieses	  Protokolls.	  
	  
Initiator	  Hans	  Obermeier	  begrüßte	  die	  Anwesenden,	  besonders	  Herrn	  1.	  Bürgermeister	  
Hans	  Thalhauser,	  die	  anwesenden	  Gemeinderäte	  von	  Breitbrunn	  und	  Gstadt,	  anwesende	  
Vereinsvorstände	  und	  den	  Pressevertreter	  Hans	  Thümmler.	  Er	  bedankte	  sich	  bei	  den	  
zahlreichen	  Anwesenden	  für	  ihr	  Interesse	  und	  Unterstützung.	  
	  
Hans	  Obermeier	  schlug	  Paul	  Vodermair	  als	  Protokollführer	  vor,	  die	  Anwesenden	  
befürworteten	  den	  Vorschlag	  einstimmig	  per	  Handzeichen.	  
Hartmut	  Distler	  schlug	  Hans	  Obermeier	  als	  Versammlungsleiter	  vor,	  die	  Anwesenden	  
befürworteten	  den	  Vorschlag	  einstimmig	  per	  Handzeichen.	  
	  
Der	  Versammlungsleiter	  Hans	  Obermeier	  eröffnete	  daraufhin	  die	  Versammlung	  und	  
schlug	  folgende	  Tagesordnungspunkte	  vor:	  
	  

1. Erklärung	  des	  Vereinszwecks	  
2. Vorstellung	  und	  Feststellung	  der	  Vereinssatzung	  
3. Feststellung	  der	  Gründungsmitglieder	  durch	  Unterschriftenliste	  
4. Wahl	  der	  Vorstandsmitglieder	  und	  der	  Kassenprüfer	  
5. Ermächtigung	  des	  Vorstandes	  zur	  Änderung	  der	  Satzung	  (Anforderungen	  

Vereinsregister	  /	  Finanzamt)	  
6. Festsetzung	  und	  Fälligkeit	  des	  Mitgliedsbeitrages	  
7. Verschiedenes	  

	  
Der	  Vorschlag	  der	  Tagesordnung	  wurde	  stillschweigend	  gebilligt.	  
	  
TOP	  1	  Hans	  Obermeier	  erläuterte	  mit	  eigenen	  Worten	  den	  Zweck	  des	  künftigen	  
Fördervereins.	  Der	  Verein	  soll	  Ansprechpartner	  für	  die	  Bevölkerung	  von	  Breitbrunn	  und	  
Gstadt	  sein,	  ebenso	  für	  die	  Ortsvereine	  und	  das	  Gemeinsame	  Kommunalunternehmen	  
Breitbrunn-‐Gstadt	  als	  Bauherr	  der	  Mehrzweckhalle.	  Der	  Bau	  und	  Betrieb	  der	  
Mehrzweckhalle	  soll	  tatkräftig	  und	  finanziell	  unterstützt	  werden.	  Beispiele	  wären	  
Küchenausstattung,	  Sportgeräte,	  Bestuhlung.	  Wichtig	  ist,	  dass	  finanzielle	  Mittel	  neutral	  
verteilt	  werden	  sollen,	  d.h.	  es	  soll	  nach	  Möglichkeit	  kein	  Ortsverein	  benachteiligt	  
werden.	  
Hartmut	  Distler	  erklärte	  dann	  die	  geplante	  Vorstandschaft	  mit	  dem	  Ausschuss.	  Die	  
Vorstandschaft	  soll	  möglichst	  klein	  gehalten	  werden	  und	  es	  soll	  ein	  Ausschuss	  vom	  
Vorstand	  gebildet	  werden,	  der	  eine	  beratende	  Funktion	  hat.	  Jeder	  Ortsverein,	  der	  auch	  
Mitglied	  im	  Förderverein	  ist,	  stellt	  einen	  Vertreter	  in	  diesem	  Ausschuss.	  Zusätzlich	  kann	  
der	  Vorstand	  neutrale	  Personen	  in	  den	  Ausschuss	  berufen.	  Auf	  Nachfrage	  wurde	  
bestätigt,	  dass	  auch	  Vertreter	  von	  Unternehmen	  dabei	  sein	  können,	  aber	  kein	  Recht	  auf	  
einen	  Vertreter	  in	  dem	  Ausschuss	  haben.	  
	  



	  
TOP	  2	  Max	  Stadler	  verlas	  den	  Satzungsentwurf	  und	  erläuterte	  aufkommend	  Fragen.	  
Nach	  kurzer	  Diskussion	  wurde	  der	  Satzungsentwurf	  per	  Handzeichen	  einstimmig	  
anerkannt.	  Versammlungsleiter	  Hans	  Obermeier	  stellte	  daraufhin	  fest,	  dass	  nun	  der	  
„Verein	  zur	  Förderung	  der	  Mehrzweckhalle	  Breitbrunn-‐Gstadt“	  gegründet	  sei.	  
	  
TOP	  3	  Der	  Versammlungsleiter	  wies	  darauf	  hin,	  dass	  alle	  55	  unterzeichnenden	  
Personen	  jetzt	  Gründungsmitglieder	  sind	  und	  sie	  mit	  ihrer	  Unterschrift	  die	  Satzung	  
anerkannt	  haben.	  Es	  wurde	  darauf	  hingewiesen,	  dass	  auch	  nur	  sie	  bei	  der	  
anschließenden	  Wahl	  der	  Vorstandschaft	  und	  der	  Kassenprüfer	  wahlberechtigt	  sind.	  
	  
TOP	  4	  Versammlungsleiter	  Hans	  Obermeier	  schlug	  1.	  Bürgermeister	  Hans	  Thalhauser	  
als	  Wahlleiter	  vor,	  die	  Versammlung	  befürwortete	  den	  Vorschlag	  einstimmig	  per	  
Handzeichen.	  
Hans	  Thalhauser	  erklärte	  sich	  bereit	  und	  stellte	  fest,	  ob	  per	  Handzeichen	  oder	  schriftlich	  
abgestimmt	  werden	  solle.	  Ergebnis:	  Die	  Wahl	  soll	  per	  Handzeichen	  durchgeführt	  
werden.	  Der	  Wahlleiter	  lies	  dann	  über	  Vorschläge	  zur	  Wahl	  der	  Vorstandschaft	  
abstimmen	  mit	  folgendem	  Ergebnis:	  
	  

1.	  Vorstand	   	   Hans	  Obermeier	  
2.	  Vorstand	   	   Hartmut	  Distler	  
Kassiererin	   	   Christine	  Haslbeck	  	  
Schriftführer	   	   Paul	  Vodermair	  
	  

Kassiererin	  Christine	  Haslbeck	  wurde	  unter	  Abwesenheit	  gewählt,	  eine	  schriftliche	  
Erklärung	  über	  die	  Bereitschaft,	  den	  Posten	  zu	  übernehmen,	  liegt	  vor	  
Die	  Versammlung	  legt	  auf	  Vorschlag	  des	  Wahlleiters	  die	  Anzahl	  der	  Beisitzer	  auf	  3	  fest.	  
	  
	   1.	  Beisitzer	  	   	   Günter	  Abel	  
	   2.	  Beisitzer	   	   Max	  Stadler	  
	   3.	  Beisitzerin	   	   Annette	  Zierer	  
	  
Zu	  Kassenprüfern	  wurden	  gewählt:	  
	  
	   1.	  Kassenprüferin	   Heidi	  Huber	  
	   2.	  Kassenprüfer	   Markus	  Wöger	  
	  
Alle	  	  Vorstandsmitglieder	  und	  beide	  Kassenprüfer	  wurden	  per	  Handzeichen	  einstimmig	  
gewählt	  und	  erklärten	  sich	  auf	  Nachfrage	  durch	  den	  Wahlleiter	  dazu	  bereit,	  die	  Wahl	  
anzunehmen.	  	  
Hans	  Thalhauser	  wünschte	  der	  Vorstandschaft	  und	  dem	  Verein	  vollen	  Erfolg	  und	  eine	  
gute	  	  Zusammenarbeit.	  
1.	  Vorstand	  Hans	  Obermeier	  bedankte	  sich	  bei	  Hans	  Thalhauser	  und	  ging	  dann	  zur	  
Tagesordnung	  über.	  
	  
TOP	  5	  Hans	  Obermeier	  erläuterte	  die	  Notwendigkeit,	  dass	  der	  Vorstand	  ermächtigt	  
wird,	  Änderungen	  und	  Ergänzungen	  der	  Gründungssatzung	  vorzunehmen,	  die	  das	  
Amtsgericht	  für	  die	  Eintragung	  in	  das	  Vereinsregister	  verlangt	  bzw.	  das	  Finanzamt	  für	  
die	  Bescheinigung	  der	  Gemeinnützigkeit	  fordert.	  
Die	  Mitgliederversammlung	  stimmte	  dem	  per	  Handzeichen	  einstimmig	  zu.	  



	  
TOP	  6	  Der	  1.	  Vorstand	  eröffnete	  die	  Diskussion	  über	  die	  Mitgliedsbeiträge.	  Er	  schlug	  
vor,	  dass	  sowohl	  für	  natürliche	  als	  auch	  juristische	  Personen	  der	  Mitgliedsbeitrag	  auf	  
20.-‐-‐€	  jährlich	  festgesetzt	  wird.	  Die	  Fälligkeit	  soll	  der	  1.	  März	  des	  jeweiligen	  Jahres	  sein.	  
Die	  Mitgliederversammlung	  nahm	  diesen	  Vorschlag	  einstimmig	  per	  Handzeichen	  an.	  
	  
TOP	  7	  Folgende	  Anfragen	  wurden	  beantwortet:	  
	  

• Wo	  kann	  man	  sich	  über	  die	  Aktivitäten	  des	  Vereins	  erkundigen?	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Es	  ist	  bereits	  eine	  Internetseite	  eingerichtet	  (www.mehrzweckhalle-‐
breitbrunn.de),	  facebook-‐Auftritt	  ist	  geplant,	  örtliche	  Presse	  und	  VG-‐Zeitung	  
sollen	  als	  Informationsmöglichkeit	  genutzt	  werden	  

• Wie	  ist	  das	  Marketing	  der	  Halle	  geplant?	  
Bürgermeister	  Hans	  Thalhauser	  erläutert,	  dass	  die	  Halle	  erst	  gebaut	  werden	  
müsse	  und	  dann	  die	  Kompetenzen	  verteilt	  werden	  sollen.	  Die	  Vorstandschaft	  
sieht	  die	  Vermarktung	  der	  Halle	  nicht	  als	  ihre	  Aufgabe.	  

• Wird	  der	  Sport	  bevorzugt	  gefördert?	  
Ganz	  klar	  nein,	  alle	  Ortsvereine	  die	  auch	  Mitglied	  im	  Förderverein	  sind	  sollen	  
neutral	  und	  gleichberechtigt	  gefördert	  werden.	  

• Bürgermeister	  Thalhauser	  verweist	  auf	  Günter	  Abel	  als	  Bauleiter	  der	  Halle.	  
Dieser	  erläuterte	  kurz	  den	  Stand	  der	  Bauarbeiten	  und	  nannte	  als	  
Fertigungstermin	  das	  Ende	  des	  Jahres	  2014	  	  

• Die	  Nikolovereinigung	  Breitbrunn-‐Gstadt	  in	  Person	  von	  Tschali	  Wastl	  sagt	  als	  
Unterstützung	  der	  Fördervereins	  eine	  Spende	  als	  Grundstock	  zu.	  

	  
Nachdem	  keine	  weiteren	  Wortmeldungen	  mehr	  vorlagen,	  bedankte	  sich	  der	  1.	  Vorstand	  
Hans	  Obermeier	  noch	  einmal	  für	  die	  Unterstützung	  der	  Anwesenden	  
Gründungsmitglieder	  und	  schloss	  die	  Versammlung.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
Hans	  Obermeier	   	   	   	   	   	   	   Paul	  Vodermair	  
1.	  Vorstand	   	   	   	   	   	   	   	   Protokollführer	  
	  


